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扫黑除恶 全民参与 重要线索 予以奖励

深入学习贯彻市委七届七次全会精神

市林业局党组书记、局
长吕明

“市林业局将按照市
委统一部署，从实际出发，
紧密围绕市委‘六个体系’
建设布局抓好贯彻落实，
以推进生态文明建设为己
任，明确目标、创新引领、
深入谋划、扎实推进，全力
为全市创新转型发展提供
强有力的生态支撑。”市林
业局党组书记、局长吕明
在接受记者采访时如是
说。

以发挥生态效益为
主，实施百万亩造林工
程。吕明表示，百万亩造
林工程项目实施以来，市
委、市政府把造林工程作
为污染治理、乡村振兴、项

目建设、精准扶贫等工作
的重中之重。林业部门是
建设美丽辽源当之无愧的
主力军。我们将围绕百万
亩造林工程，用好“四个依
托”，即依托百万亩造林工
程，大力发展水源涵养林、
生态经济林、国家储备林，
打造吉林中南部生态屏
障，确保到 2023年全市森
林覆盖率达到45%；依托百
万亩造林工程，根据资源
型地区支持机制和我市具
备的产业条件，谋划柞蚕、
长白山浆果、红松果林、元
宝枫和以中草药为主的林
下产品五个板块，并根据
五个板块规模打造相应的
深加工产业园；依托百万
亩造林工程，发掘长白山
寒地黑土、辽河源头生态
屏障等优势资源，构建千
亿级生态产业集群；依托
百万亩造林工程，加强自
然保护区、森林公园、湿地
公园等旅游配套设施建
设，争取项目合作，积极打
造绿色康养旅游基地。

以突出保护优先为
主，加大生态修复力度。
吕明表示，要倍加珍惜爱
护我市生态环境基础好的
优势，充分维护、放大、利
用这一优势，落实生态保

护机制，加大自然生态系
统保护力度，着力做好“五
个推进”，即推进乡村林
网、城市绿网和城乡水网

“三网共建”，争取国家“山
水林田湖草”、生态保护修
复城市试点；推进全市裸
露山体综合治理工作，同
时扩大裸露山体治理的生
态效益；推进辽河流域、水
库周边的低质低效林、退
化林改造工程建设；推进
凤鸣湖湿地公园、鴜鹭湖
湿地、仙人河入河口湿地
的建设和修复力度；推进
对贫困村的生态保护修复
力度，将整体保护、系统修
复、综合治理与精准扶贫
相结合，实现生态改善和
脱贫双赢；推进对历史形
成已垦林地的生态修复和
治理。

吕明说，我们要以林
业产业发展为主，持续助
力乡村振兴。林业部门将
贯彻落实习近平总书记关
于“乡村振兴”战略和“森
林是水库、钱库、粮库”的
重要指示，创造性地开展
工作，通过着力做到“四个

探索”，让良好生态成为乡
村振兴支撑点。“四个探
索”即探索破解生态资源
对经济增长的制约作用；
探索林业碳汇与贫困乡村
脱贫攻坚相适应的生态补
偿路径，积极参与全国碳
排放权交易市场建设，开
发林业碳汇项目；探索实
施30万亩生态经济林、5万
亩红松果材兼用林、5万亩
林木种苗基地、5万亩森林
（湿地）中药材种植和绿色
菌菜基地，到2025年，基本
形成产业体系、生产体系、
加工体系、营销体系健全
的生态林业产业；探索形
成林草业转型发展的新共
识，抓住深入推进农业供
给侧改革和乡村振兴战略
实施的有利契机，把生态
林业产业发展作为林业建
设的重点，本着立足长远、
统筹设计、科学布局、突出
特色、发挥优势的原则，制
定出台我市生态林业产业
发展中长期规划。努力形
成“政府主导、部门联动、
龙头带动、农民参与”的工
作机制，逐步形成“一场一

品、一乡一品”，具有辽源
特色的生态林业产业发展
格局。

以强化资源管护为
主，全面夯实生态基础。
吕明表示，要以补短板、防
风险、见长效、保稳定的思
路 ，做 到“ 三 个 全 神 贯
注”，为林业事业长足发展
提供保障。“三个全神贯
注”即全神贯注抓好森林
防火工作。思想上不麻
痹，工作上不疏漏，行动上
不懈怠，确保全年不发生
重特大森林火灾；全神贯
注林业有害生物防治工
作，在保持 30万元以上林
业有害生物灾害应急处置
物资储备的基础上，不断
强化基础及处置能力建
设，对美国白蛾、松材线虫
病疫、落叶松毛虫灾情等
情况全面把控；全神贯注
打击各类破坏森林资源行
为。探索森林资源监督执
法新的方法和手段，提高
林业行业执法能力和水
平，开展专项执法行动，严
厉打击涉林违法犯罪行
为。

强化责任担当 发挥职能作用
为辽源转型发展提供强有力生态支撑

——访市林业局党组书记、局长吕明
本报记者 张莹莹 魏利军

臧老汉名叫臧志军，
今年 64岁，是龙山区康宁
社区的巡河保洁员，负责
康宁社区辖区内仙人河中
兴桥至革新桥段的日常保
洁工作，因为他每天都出
现在河道捡拾垃圾，风雨
无阻，时间一久，熟悉他的
人都唤他臧老汉。

进入冬季，天亮得
晚，臧老汉将他的作息时
间调整到 7点 30分到岗，
这就需要老伴儿王淑兰
早上 6 点之前把饭菜做
好，把一天工作的“行头”
备好——铁锹、装垃圾的
方便袋、靴子、手套、绳
索、吊绳……老伴儿王淑
兰属于“义工”，臧老汉在
河道里捡垃圾时，老伴儿

王淑兰在河堤上帮忙“瞭
望”：“再往前走两步，那
有一个纸盒。”“在你左前
方 5米左右的地方有塑料
袋。”随着王淑兰一道道

“指令”，臧老汉捡拾垃圾
精准高效。臧老汉说，一
般情况下，一天巡河两
次，每次都要在河道里走
上两个小时左右，自己将
河里的垃圾捡拾后装在
方便袋里，然后老伴儿用
吊绳将垃圾拉上岸，再送
到附近的垃圾箱。如果
河堤人行道上有宠物的
排泄物，王淑兰就用铁锹
铲起来，一并投到垃圾箱
里，即便这不是她分内的
活儿。看着分工明确、配
合默契的老两口儿，记者

估摸，这准是一对平日里
互敬互爱的模范夫妻。

“心里头成天惦念的
就是如何让仙人河里外干
净，铲两锹也不费啥力气，
都习惯了。”王淑兰把自己
给老伴儿当助手的事儿说
得轻描淡写。“其实，俺也帮
不上啥忙，就是怕老头子一
个人在河道里捡垃圾有闪
失，毕竟是 60 多岁的人
了。”为了方便下河捡垃圾，
当初市水利局在中兴桥边
上放置了一个铁梯子，可没
用上几天，就被别人“拿”走
了。臧老汉说，现在下河、
上岸用的是自制绳索，从桥
上到河下足有三四米高，每
天爬上爬下挺不方便，胳膊
腿磕得青一块、紫一块是常
有的，好在人“皮实”，不当
一回事儿。说起梯子丢了
的事，臧老汉还是有些耿
耿于怀。

王淑兰说，当初老伴
儿一个人巡河，自己独自在
家，除了看电视也没什么事
做，心想不如陪老头子一块
巡河。当看到60多岁的老
伴儿弯腰捡垃圾，然后往岸
上扔，两个小时的时间要重
复上百次，年轻人都吃不
消。尤其是上下河没有梯
子，巡完一次河，老头子都
累得气喘吁吁，心里别提多
心疼了。于是，自己就像现
在这样，每天都和老伴儿一
起上下班。

臧老汉告诉记者，老
两口儿从农村迁到城里，
没有什么收入，社区能给
自己提供一个工作岗位，
虽说工资不高，对自己来
说，已经很满足了。臧老
汉常说，咱是从农村来的，
做啥事都要守本分。用王
淑兰的话说，臧老汉是属
牛马的，干活儿的命，要是

一天不到河里捡垃圾，胳
膊腿就难受。今年七八月
份下大雨，河道里下不去
人，臧老汉就在河边遛，急
得直跺脚。河水一退，他
就深一脚浅一脚地下到河
里捡垃圾。那几天，每天
都能捡到二三百斤的垃
圾，造得跟个泥人儿似
的。对于仙人河的蝶变，
臧老汉最有发言权：“从最
初的臭气熏天，到现在的
水清鱼欢，环境一天比一
天好，岸边的老百姓一般
都不忍心再往河里倒垃圾
了。我还听社区的工作人
员兴高采烈地说起现在的
仙人河，经常被国家和省
里的领导表扬，觉得自己
的工作很有意义、挺有价
值。”每当这个时候，臧老
汉总是眯着眼呵呵笑，那
样子就像个孩子拾了宝贝
似的，可开心了。

臧老汉巡河
本报记者 李及肃 摄影报道

臧老汉将捡拾的垃圾装入方便袋里，由老伴儿用
吊绳拉上岸。

臧老汉在河道里捡拾垃圾。

本报讯 改善人居环境、建
设美丽宜居乡村，是实施乡村振
兴战略的一项重要任务。今年
以来，东丰县以城乡统筹发展为
目标、以点线面有序结合为突破，
以“235”攻坚行动为重点，把人居
环境整治的重任记在心上、扛在
肩上、握在手上，全县农村人居环
境整治工作取得了良好成效。

“我们村现在的变化太大
了，不仅铺了水泥路、建起了村
文化广场，还种起了树、栽起了
花。”三好村村民张淑芳开心地
说，“最让我感到开心的是，村里
原先垃圾乱堆的现象没有了。”

这是东丰县开展“六清一
改”村庄清洁百日攻坚行动的成
果。为破除垃圾、污水顽疾，东
丰县积极推进“六清一改”行动，
农村主要沿线道路、沟渠两侧的
垃圾、污水、柴草垛和畜禽污粪
得到了有效治理，农民不良卫生
习惯也逐步转变。

截至目前，全县共划定柴草
垛集中堆放点 1384处，搬迁柴
草垛 8.6万个，清理越冬垃圾 5.7

万吨，清理边沟水渠 113621米，
拆除违建 19687个，拆除占道玉
米楼5205个。

“过去是露天蹲坑，这天儿
冷了上厕所就是受罪。”新华村
一组村民徐云飞提到自家厕所
的变化乐得合不拢嘴，新建的厕
所四周全都贴上了白色的瓷砖，
和楼房的一个样。

小厕所折射大文明，小“革
命”反映大民生。东丰县把群众
认同、群众参与、群众满意作为

“厕所革命”的出发点和落脚
点，“宜水则水、宜旱则旱”，科学
指导群众建厕改厕。截至目前，
共完成农户改厕旱厕 2730座，
ECO厕所360座。

“自从开展美丽家园和农村
人居环境整治工作以来，村里的
面貌发生了巨大变化，原先破败
的旧村落摇身一变，成了十里八
乡有名的旅游村。”二龙山乡双
庙村盖立君说，随着环境的改
善，来村里旅游的人也渐渐多了
起来。于是，看到商机的他，办
起了农家乐，走上了脱贫致富的

新路子。
在改善环境基础上久久为

功，美丽乡村的愿景才能化为现
实，生态文明建设才能行稳致
远。今年 11月，全县打响了村
庄清洁行动“秋冬战役”。聚焦
秋冬季节农村环境卫生工作节
点、重点、难点，广泛动员，持续
推进农村人居环境整治工作。

开展“农村清洁周”活动，营
造“村村户户搞卫生，干干净净
过春节”的良好氛围；充分发挥
妇女在清洁行动、清洁家园中的
积极作用，发挥“小手拉大手”作
用和青年志愿者带动作用，帮助
农户搞好庭院卫生；继续抓好

“美丽庭院”和“干净人家”创建
评比活动。结合秋冬季节特点，
坚持以先整治、后评选，先整洁、
后美丽为原则，坚决抓好院子、
物资的清理清洁工作。

（孙硕琳 李莹）

东丰县农村人居环境整治取得良好成效
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本报讯 11月21日，市人大
常委会党组书记、主任李兆宇带
队赴绍兴市人大常委会洽谈对
口友好合作交流事宜。

绍兴市人大常委会主任谭
志桂对我市人大常委会的到访
表示欢迎，并表示，在两市全面
开展合作交流的形势下，加强两
地人大的友好往来，分享两地人
大工作的好经验、好做法是十分
必要的，要尽快完成两市人大对
口合作框架协议的签署。李兆
宇感谢绍兴市人大常委会对两
地各项事业合作发展给予的支
持。李兆宇表示，两市自开展
合作以来，绍兴市对辽源市在
投资环境改善、人才培养等方
面的发展给予了很大帮助，为

两市友好合作提供了强有力的
支持。希望两地进一步巩固和
深化对口合作交流，加强人大
常委会友好往来，建立良好工
作交流机制，共同开创经济社
会各项事业发展和地方人大工
作新局面。

两地人大常委会将本着聚
焦中心、服务大局、全面履职、
友好协作、注重实效、共同发展
的原则，通过加强友好往来，在
积极构建互访机制、搭建沟通
合作平台、互相借鉴学习等方
面进行广泛深入合作，深层次
开展两地人大常委会交流。

两地人大常委会在协同服
务经济社会发展大局、协同开
展项目推介活动、建立两地人

大常委会主任联席会议机制、
建立加强人大干部学习培训和
交流机制、协同开展代表活动、
协同组织课题研究活动、协同
开展人大宣传、共享人大工作
信息和经验等方面达成共识，
拟于今年年底前签订框架协
议，共同谱写两地人大常委会
友好合作新篇章。

李兆宇在绍兴期间先后考
察了天天田园集团、卧龙集团、
柯桥代表联络站、e游小镇等
地。绍兴市领导栾国栋、王继
岗、傅陆平等领导参加了相关
考察活动。 （仁轩）

市领导赴绍兴洽谈
对口友好合作事宜

对口合作信息速递L

全市干部群众热议市委七届七次全会精神

人物：龙山区政府采购
中心办公室负责人 聂赫男

声音：市委七届七次全
会报告向全市人民表明了市
委、市政府力促我市高质量
转型发展，建设美丽幸福宜
居新辽源的决心和力度。作

为一名基层党员干部，我将
深入学习贯彻市委七届七次
全会精神，围绕新任务新要
求，不断加强采购业务学习、
提升专业服务效能。严格遵
循公开透明、公平竞争、公正
诚实原则，不断挖掘采购资

源、规范采购程序、创新采购
方法，优化政务服务软环境，
促进政务公开，实现政府采
购经济效益和社会效益双丰
收，为推动辽源高质量转型
发展不懈奋斗。

（本报记者 于芯 整理）

优化营商环境 促进政务公开

人物：西安区安家社区
党委书记 曹淑霞

声音：市委七届七次全
会报告振奋人心，目标催人
奋进。作为一名基层党员干
部，我将深入学习贯彻全会

精神，以全会精神为引领，结
合当前“不忘初心、牢记使
命”主题教育，切实提高政治
站位，保持政治定力，自觉承
担政治责任。以服务民生为
切入点，积极做好社区各项

工作，全面加强社区党组织
建设，为社区群众提供优质
服务，为民办实事、办好事，
为加快推动辽源高质量转型
发展贡献力量。

（本报记者 高琳 整理）

以全会精神为引领 做好服务工作


